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ОЦЕНКА НЕОБХОДИМОСТИ ПРИМЕНЕНИЯ МСФО РОССИЙСКИМИ 

КОМПАНИЯМИ 

 

Аннотация. В статье рассмотрен законопроект № 10308-8 «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации (в части оптимизации регуляторной 

нагрузки на участников финансового рынка)». Проанализированы преимущества и недостатки 

отмены необходимости применения стандартов МСФО при формировании бухгалтерской 

(финансовой) отчетности отдельными категориями российских компаний. 
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Abstract. The article considers draft law №. 10308-8 «On Amendments to Certain Legislative 

Acts of the Russian Federation (in terms of optimizing the regulatory burden on financial market 

participants)». The advantages and disadvantages of eliminating the need to apply IFRS standards in 

the preparation of accounting (financial) statements by certain categories of Russian companies are 

analyzed. 

Keywords: accounting (financial) statements, International Financial Reporting Standards, 

accounting regulations, federal accounting standards. 
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УЧЕТНЫЕ РЕГИСТРЫ В ПРОИЗВОДСТВЕННОМ УЧЕТЕ 

 

Аннотация. Тема производственного учета не так часто обсуждается теоретиками 

и практиками. Если это происходит, то только в рамках системы управленческого учета. 

Вместе с тем, при его организации и ведении возникают определенные проблемы, которые 

требуют решения и публичных дискуссий.  

Производственный учет, в отличие от финансового учета, не регулируется со стороны 

государства. Сами экономические субъекты определяют свою политику по ведению этого вида 

учета. Это касается как документов, подтверждающих факты хозяйственной жизни, так и 

учетных регистров, форм управленческой отчетности.  

В статье изложены результаты исследования применения учетных регистров в 

производственном учете. Предложены формы регистров для учета затрат по местам 

возникновения и для применения в целях калькуляции себестоимости на основе надбавок. 

Ключевые слова: затраты, расчет затрат, система расчета затрат, учетные 

регистры, ведомость, производственный учет, ведомость производственного учета. 

 

 

 

 

Kuvaldina Tatiana Borisovna 

Omsk state University of railway engineering, doctor of Economics, Associate Professor, Professor of the Department 

«Economic Security and financial management» 

644046, Omsk, K. Marx Ave., 35, e-mail: kuvaldina2004@mail.ru 

 

PRODUCTION ACCOUNTING REGISTERS 

 

Abstract. The topic of production accounting is not often discussed by theorists and 

practitioners. If it occurs, it is only within the management accounting system. At the same time, there 

are certain problems in its organisation and maintenance that need to be addressed and publicly 

debated.  

Production accounting, unlike financial accounting, is not regulated by the government. It is 

up to the economic actors to determine their own policies on this type of accounting. This applies to 

both the documents that confirm the facts of economic life, and accounting registers, management 

reporting forms.  

This article presents the results of the study of the application of registers in the production 

accounting. It proposes forms of registers for cost accounting by place of origin and for use in costing 

on the basis of surcharges. 

Keywords: costs, costing, costing system, accounting registers, statement, production 

accounting, production record sheet. 
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РОЛЬ ИНИЦИАТИВНОГО БЮДЖЕТИРОВАНИЯ В ПОВЫШЕНИИ 

ЭФФЕКТИВНОСТИ УПРАВЛЕНИЯ БЮДЖЕТОМ ТЕРРИТОРИЙ 

 

Аннотация. В рамках данной статьи исследованы механизмы вовлечения граждан в 

процесс принятия бюджетных решений путем развития механизма инициативного 

бюджетирования на региональном и местном уровне. Проведен анализ источников финансового 

обеспечения проектов, реализуемых на основе инициативного бюджетирования в России, их 

состав, структура и динамика за период с 2018 по 2021 годы. Выявлены эффекты от внедрения 

инициативного бюджетирования и его влияние на модернизацию управленческих процессов на 

государственном и муниципальном уровнях. 

Ключевые слова: инициативное бюджетирование, финансовое обеспечение, 

софинансирование, гражданское участие, расходы бюджетов, эффективность. 
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ROLE OF INITIATIVE BUDGETING IN INCREASING THE EFFICIENCY 

OF TERRITORIAL BUDGET MANAGEMENT 

 

Abstract. Within the framework of this article, the mechanisms of involving citizens in the 

process of making budget decisions through the development of the mechanism of initiative budgeting 

at the regional and local levels are investigated. The analysis of the sources of financial support for 

projects implemented on the basis of initiative budgeting in Russia, their composition, structure and 

dynamics for the period from 2018 to 2021 is carried out. The effects of the introduction of initiative 

budgeting and its impact on the modernization of management processes at the state and municipal 

levels are revealed. 

Keywords: initiative budgeting, financial support, co-financing, civic participation, budget 

expenditures, efficiency. 
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ФИНАНСОВАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ ХОЗЯЙСТВУЮЩЕГО СУБЪЕКТА 

В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ НАЦИОНАЛЬНОЙ 

ЭКОНОМИКИ 

 

Аннотация. В статье представлены механизмы реализации стратегии обеспечения 

финансовой безопасности хозяйствующего субъекта в условиях цифровой трансформации 

национальной экономики. Выделены основные этапы и критерии обеспечения финансовой 

безопасности организации. 

Обеспечение финансовой безопасности предприятия – это стратегически важное 

направление, которое гарантирует устойчивость и эффективность функционирования 

финансовой системы предприятия.  

Ключевые слова: финансовая безопасность, цифровизация экономики, финансовая 

устойчивость, трансформация финансовой системы, платежеспособность, ликвидность.  
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FINANCIAL SECURITY OF AN ECONOMIC ENTITY IN THE CONTEXT 

OF DIGITAL TRANSFORMATION OF THE NATIONAL ECONOMY 

 

Abstract. The article presents the mechanisms for implementing the strategy of ensuring the 

financial security of an economic entity in the conditions of digital transformation of the national 

economy. The main stages and criteria for ensuring the financial security of the organization are 

highlighted.  

Ensuring the financial security of an enterprise is a strategically important direction in 

ensuring that the stability and efficiency of the functioning of the financial system of the enterprise is 

guaranteed. 

Keywords: financial security, digitalization of the economy, financial stability, transformation 

of the financial system, solvency, liquidity. 
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УГРОЗЫ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ РОССИИ  

ПРИ ОБРАЩЕНИИ ДРАГОЦЕННЫХ КАМНЕЙ 

 

Аннотация. В статье анализируется современное состояние рынка драгоценных 

камней. Рассматриваются угрозы, возникающие при обороте драгоценных камней, и 

определены их последствия для экономической безопасности государства, а также обозначены 

меры государственной поддержки с целью минимизации выявляемых угроз и обеспечения 

устойчивого развития страны.  

Приведены рекомендации правового регулирования оборота драгоценных камней, 

направленные на обеспечение национальной безопасности государства. 

Ключевые слова: рынок драгоценных камней, анализ отрасли, синтетические алмазы, 

угрозы обращению драгоценных камней, направления минимизации угроз. 
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THREATS TO THE NATIONAL SECURITY OF RUSSIA  

IN THE CIRCULATION OF PRECIOUS STONES 

 

Abstract. The article analyzes the current state of the gemstone market. Threats arising at 

circulation of precious stones are considered and their consequences for economic security of the state 

are defined, and also measures of state support to minimize revealed threats and to provide sustainable 

development of the country are outlined.  

Recommendations on legal regulation of circulation of precious stones aimed at ensuring 

national security of the state are given. 

Keywords: gemstone market, industry analysis, synthetic diamonds, threats to gemstone 

circulation, directions of threat minimization. 
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СМАРТ-КОНТРАКТЫ В РАМКАХ ИНДУСТРИИ 4.0: СУЩНОСТЬ 

И ПЕРСПЕКТИВЫ ПРИМЕНЕНИЯ В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВИЗАЦИИ 

ЭКОНОМИКИ 

 

Аннотация. Смарт-контракты могут быть использованы в самых разных сегментах 

экономики для выполнения соответствующих задач в связи с появлением тенденции, 

направленной на цифровизацию мировой экономической среды. В статье рассмотрено понятие 

смарт-контракта в соответствии с концепцией Индустрии 4.0., приведены практические 

примеры их реализации в зависимости от разных сфер деятельности, в которых применимы 

данные контракты. В рамках проведенного исследования детально проанализированы 

достоинства и недостатки смарт-контрактов как новых финансовых технологий, 

представлена схема процесса их реализации, основанная на блокчейн-алгоритме. Выявлены 

основные принципы их работы и определены перспективы внедрения смарт-контрактов на 

предприятиях различного масштаба деятельности. 

Ключевые слова: цифровая экономика, смарт-контракты, блокчейн-алгоритм, 

Индустрия 4.0. 
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SMART CONTRACTS IN THE FRAMEWORK OF INDUSTRY 4.0:  

THE ESSENCE AND PROSPECTS OF APPLICATION  

IN THE CONDITIONS OF DIGITALIZATION OF THE ECONOMY 

 

Abstract. Smart contracts can be used in various segments of the economy to perform relevant 

tasks due to the emergence of a trend aimed at digitalization of the global economic environment. The 

article discusses the concept of a smart contract in accordance with the concept of Industry 4.0., 

provides practical examples of their implementation depending on the different fields of activity in 

which these contracts are applicable. Within the framework of the conducted research, the advantages 

and disadvantages of smart contracts as new financial technologies are analyzed in detail, and a 

scheme of their implementation process based on a blockchain algorithm is presented. The basic 

principles of their work are revealed and the prospects for the introduction of smart contracts at 

enterprises of various scales of activity are determined. 

Keywords: digital economy, smart contracts, blockchain algorithm, Industry 4.0. 
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МОДЕЛЬ ФОРМИРОВАНИЯ ПРОГРАММ КОМПЛЕКСНОГО  

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 

ОБРАЗОВАНИЙ 

 
Аннотация. Актуальность данной статьи заключается в том, что своевременное 

определение приоритетов развития муниципалитетов позволяет объективно реагировать на 

изменения вызовов внешней среды, внутренних условий и ресурсов регионов. Цель исследования 

состоит в выработке практических рекомендаций по повышению эффективности реализации 

программ комплексного социально-экономического развития муниципальных образований. При 

написании статьи применялись следующие научные методы исследования: сравнение, анализ, 

синтез, обобщение, анализ документов. Использованы общенаучные методы познания, среди 

которых методы системного и структурно-функционального познания. Научная новизна 

исследования состоит в разработке направлений совершенствования реализации программ 

комплексного социально-экономического развития муниципального образования на основе 

модели формирования программ комплексного социально-экономического развития. 

Результатом научного исследования являются следующие аспекты: разработана модель 

формирования программ комплексного социально-экономического развития муниципальных 

образований, предложен механизм мониторинга реализации программ комплексного социально-

экономического развития, что позволит выявить слабые и сильные места муниципалитета и 

определить направления реализации комплексных программ. 

Ключевые слова: мониторинг, модель, развитие, программы, образование, регион, 

механизм. 
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MODEL OF FORMATION OF PROGRAMS OF INTEGRATED 

SOCIO-ECONOMIC DEVELOPMENT OF MUNICIPALITIES 

 

Abstract. The relevance of this article lies in the fact that timely identification of priorities for 

the development of municipalities allows you to objectively respond to changes in the challenges of the 

external environment, internal conditions and resources of the regions. The purpose of the study is to 

develop practical recommendations for improving the effectiveness of the implementation of programs 

for the integrated socio-economic development of municipalities. When writing the article, the following 

scientific research methods were used: comparison, analysis, synthesis, generalization, analysis of 

documents. General scientific methods of cognition were used, including methods of systemic and 

structural-functional cognition. The scientific novelty of the research consists in the development of 

directions for improving the implementation of programs for integrated socio-economic development of 

a municipality based on a model for the formation of programs for integrated socio-economic 

development. The result of the scientific research are the following aspects: a model for the formation 

of programs for integrated socio-economic development of municipalities has been developed, a 

mechanism for monitoring the implementation of programs for integrated socio-economic development 

has been proposed, which will identify the weaknesses and strengths of the municipality and determine 

the directions for the implementation of integrated programs. 

Keywords: monitoring, model, development, programs, education, region, mechanism. 
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КОНТРОЛЛИНГ КАК ИНСТРУМЕНТ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 

ЭФФЕКТИВНОЙ РЕАЛИЗАЦИИ ОБЪЕКТОВ КАПИТАЛЬНОГО 

СТРОИТЕЛЬСТВА 

 

Аннотация. В представленной статье проведен анализ особенностей 

функционирования компаний строительной отрасли в современных условиях. Описана 

декомпозиция процесса реализации объекта капитального строительства. Обоснована 

необходимость внедрения философии и инструментов стратегического и оперативного 

контроллинга.  
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CONTROLLING AS A TOOL TO ENSURE THE EFFECTIVE 

IMPLEMENTATION OF CAPITAL CONSTRUCTION PROJECTS 

 

Abstract. The article presents an analysis of the features of the functioning of companies in the 

construction industry in modern conditions. The decomposition of the process of realization of the 

capital construction object is described. The necessity of introducing the philosophy and tools of 

strategic and operational controlling is substantiated. 
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ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ РЫНКА НЕДВИЖИМОСТИ КАК ФАКТОР 

ЭФФЕКТИВНОСТИ РАЗВИТИЯ: ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ 

 

Аннотация. В статье рассматриваются вопросы регулирования агентской 

деятельности на рынке недвижимости в странах мира. Исследуется аспект значимости 

фактора правового регулирования среди других факторов, влияющих на развитие рынка 

недвижимости. В конце статьи предлагаются меры по повышению эффективности рынка 

недвижимости на государственном уровне.   

Ключевые слова: рынок недвижимости, нормативно-правовое регулирование, агент по 

недвижимости, экономическое развитие. 
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LEGAL REGULATION OF THE REAL ESTATE MARKET AS A FACTOR 

OF EFFICIENCY: FOREIGN EXPERIENCE 

 

Abstract. The article analyzes regulation of agency activity in global real estate market. The 

article studies significance of the legal regulation factor among other ones that influence development 

of real estate market. In conclusion it proposes the measures to improve efficiency of real estate market 

at the state level. 

Keywords: real estate market, regulation, real estate agent, economic development. 
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РОЛЬ ПРОЕКТИРОВАНИЯ КОНФИГУРАЦИИ СЕТЕВОЙ СТРУКТУРЫ 

В УПРАВЛЕНИИ ЦЕПЯМИ ПОСТАВОК 

 

Аннотация. В статье рассмотрены вопросы проектирования сетевой структуры в 

управлении цепями поставок, определено значение рациональной конфигурации сети, которая в 

значительной степени влияет на эффективность и конкурентоспособность цепи, обеспечивая 

достижение стратегических целей. 

Ключевые слова: логистика, управление цепью поставок, сетевая структура, 

проектирование конфигурации сети, рациональная конфигурации сети, интеграция, 

оптимизация. 
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Abstract. The article considers the issues of network structure design in supply chain 

management, highlights the role of rational network configuration, which largely determines the 

efficiency and competitiveness of the chain, ensuring the achievement of strategic goals. 
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